



DATOS PERSONALES

Nombre (s)	Apellido paterno	Apellido materno
Georgina	Diédhiou	Bello
Fecha de Nacimiento	19 de agosto de 1983.	
Lugar de Nacimiento	Ciudad de México.	

SEMBLANZA

Lcda. Georgina Diédhiou Bello. Pedagoga. Educadora en y para los Derechos Humanos. Feminista interseccional. Activista Afromexicana de la Ciudad de México. Integrante de Afrodescendencias Mx, Investigación e Incidencia, A.C. Colaboradora de México Negro, A.C. Afrodescendiente con genealogía materna Mixteca-Zapoteca y paterna Diola- Wólof (Boutème, Senegal). Activista Gorda latinoamericana. Integrante de la Red Sin Odio en México. Columnista en el medio digital OPINIÓN 51. Funcionaria pública en CONAPRED. Consejera Consultiva de la CNDH.

FORMACIÓN ACADÉMICA, TRAYECTORIA PROFESIONAL Y EXPERIENCIA EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS.

Nació en la Ciudad de México, es afrodescendiente, por parte de su padre, persona migrante de origen africano, originario de Boutème en Senegal, procedente del grupo étnico, clan o tribu "Diola". Es afromexicana con raíces indígenas, de parte de su madre, procedente de Santa Catarina Tehuixtla, Puebla. Su abuela materna es oriunda de Huajuapán de León del municipio de Cosoltepec, localizado en la región mixteca al noroeste del estado de Oaxaca, estado con mayor etnicidad y afrodescendencia en México.

Estudió pedagogía en la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) y está estudiando Derechos Humanos en la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH).

Feminista interseccional, antirracista y decolonial desde las imbricaciones.

Activista afromexicana de la Ciudad de México, trabaja con sociedad civil y por su cuenta como consultora independiente, en temas educativos, vinculados con las Afrodescendencias en México tales como el racismo, la xenofobia, la discriminación racial, formas conexas de intolerancia racial, perfilamiento racial, segregación racial,

antihaitianismo, violencias, cosificación e hipersexualización de los cuerpos de las personas negras, discurso de odio racial, entre otros temas.

Trabaja como educadora, en acompañamiento a distintas asociaciones civiles afromexicanas. Facilitadora de diversas acciones educativas de sensibilización, capacitación y formación, impartiendo ponencias, conferencias, cursos y talleres, en distintos seminarios, coloquios, foros, encuentros, conversatorios; con una visible participación en algunos medios de comunicación, en radio, televisión, medios digitales e impresos, podcast y cortometrajes. Cuenta con algunas publicaciones, libros y revistas digitales.

Integrante de Afrodescendencias MX, investigación e incidencia, A.C. Constituida en 2013, como asociación civil encargada de la protección y defensa de los derechos humanos de la población afromexicana, encargada de realizar investigación y generar incidencias, dentro del marco jurídico e histórico nacional.

Colaboradora de México Negro, A.C. Primera asociación civil afromexicana, registrada oficialmente a nivel nacional. Pionera en generar iniciativas y proyectos de relevancia, en materia jurídica, económica, social, cultural, educativa, en materia de política pública y a favor de los derechos humanos de las personas afromexicanas.

Activista gorda latinoamericana. A través de una colectiva de mujeres gordas de distintas latitudes en la cartografía internacional, que desde sus perfiles profesionales van reivindicando el ser, el estar, luchando contra la opresión y la discriminación que viven las personas gordas; persiguiendo la ruptura de esos moldes irreales impuestos por el sistema de representaciones, celebrando la diversidad corporal; politizando el acto de la alimentación, la salud y empoderando a todas las corporalidades y las diversidades, desde la subordinación de las periferias.

Integrante en la Red Sin Odio, A.C. Colectivo integrado por personas que, desde la academia, el activismo y la defensa de derechos humanos estudian, trabajan y reflexionan, para promover acciones educativas, que combatan discursos y expresiones de odio a través de narrativas incluyentes que inviten al diálogo.

Columnista en el medio digital OPINIÓN 51. Proyecto que reúne a más de 80 mujeres periodistas, columnistas, articulistas, investigadoras, activistas, defensoras de derechos humanos, líderes de opinión, etc. Que pretende equilibrar la balanza de la desigualdad en los medios de comunicación a nivel nacional, ya que solo el 10% de las columnas de opinión en México son escritas por mujeres y el 90% es escrita por hombres; a pesar de que el 51 por ciento de la población mexicana, somos mujeres.

Funcionaria pública en el Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (CONAPRED). Jefa de Departamento de Educación en Línea, responsable del Programa de Educación en Línea 'Conéctate', plataforma

educativa de capacitación y sensibilización, cuya oferta educativa, cuenta con distintos cursos virtuales, dirigido a personas funcionarias públicas de los tres poderes de gobierno.

Actualmente es Integrante del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Organismo constitucional autónomo entidad gubernamental responsable de promover y proteger los derechos humanos en México.

IMPARTICIÓN DE DIPLOMADOS, CURSOS, TALLERES, PONENCIAS, SEMINARIOS, SIMPOSIOS, CONFERENCIAS, CONGRESOS, PUBLICACIONES, LIBROS, REVISTAS, RADIO, TELEVISIÓN, WEBINAR Y OTROS, EN MATERIA DE AFRODESCENDENCIA Y DERECHOS HUMANOS.

Taller. Impartición del taller presencial, sobre “Mecanismos de combate y la denuncia: Racismo, discriminación y xenofobia, frente a la participación política de las mujeres afromexicanas como derecho humano”. Organizado por la Universidad Autónoma “Benito Juárez de Oaxaca”, a través de la Dirección de Equidad y Género, la Cátedra Itinerante de Mujeres Afromexicanas (CIMA) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA Mexico). Participación en representación de CONAPRED. Realizado del 10 al 12 de diciembre de 2021. [Carta digital de agradecimiento por participación]

Conferencia Magistral denominada "Violencia No Visibilizadas: Mujeres Afromexicanas", Organizado por la Unidad Técnica de Igualdad de Género y No Discriminación del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPC Tabasco). Realizado el 29 de noviembre de 2021. [Constancia digital]

Encuentro. Panelista en el marco del XXII Encuentro de Pueblos Negros 2021, organizado por la asociación civil México Negro, A.C. Ponente en el panel y en la mesa de trabajo “Participación de las mujeres afromexicanas en la política y en la toma de decisiones”. Realizado el 13 de noviembre de 2021. [Constancia digital]

Ponencia. Ponente en la Escuela Afromexicana, sobre la “Importancia de la elaboración de espacios colectivos para personas afrodescendientes”, evento organizado en el marco Campaña por el Derecho a la Educación en México, Utopía A.C, y el Centro de Estudios Afromexicanos Tembembe. Realizado el 4 de noviembre de 2021. [Constancia digital]

Seminario. Panelista en el marco del Seminario Fulbright-Hays, organizado por Comisión México - Estados Unidos para el Intercambio Educativo y Cultural (COMEXUS), para académicos estadounidenses afiliados a universidades con acceso limitado a intercambio doctoral, para hablar de protección y defensa de los derechos humanos de las personas Afromexicanas. Realizado el 13 de agosto de 2021.

Charla Virtual. Ciclo de entrevistas Mujeres Poderosas. Organizado por AfroHermandad Organización no gubernamental, conformado por líderes y lideresas afrodescendientes de distintos países de América Latina y Caribe, egresados de la “Escuela de Liderazgo Juvenil Afrodescendientes en América Latina y el Caribe”, programa de Ashanti Perú, con el apoyo de la Oficina Regional del Fondo de Población de Naciones Unidas para América Latina y el Caribe (UNFPA). Realizado el 30 de julio de 2021.

Ponencia Virtual “Claves y coordenadas para la identificación de actos de discriminación” en representación de CONAPRED. Organizado por el Unidad Técnica para la Igualdad de Género (UTIG) del Senado de la República, LXIV Legislatura, transmitido en el Canal del Congreso. Realizado el 25 de junio de 2021. [Constancia digital]

Ponencia Virtual sobre “La lucha y participación política de las mujeres afromexicanas” para hablar sobre los retos y perspectivas de las Mujeres Afrodescendientes, en espacios de toma de decisión política. Evento organizado por Feministas 4T, en el marco del Día Internacional de la Mujer Afrolatina, Afrocaribeña y de la Diáspora. Realizado el 25 de junio de 2021.

Conversatorio. Participación en el conversatorio virtual: “Mujeres Afromexicanas”. Organizado por la Dirección General de Culturas Populares, indígenas y Urbanas en acompañamiento con el Programa de Acciones Culturales Multilingües y Comunitarias. Solicitado por la licenciada Martha Yolanda Forjas, Gestora Cultural. Realizado el 25 de julio de 2021.

Conversatorio. Participación en el Conversatorio virtual: “Mujer Afrolatina, Afrocaribeña, Afromexicana y de la Diáspora”. Organizado por la Dirección General y su Líder Coordinación de Investigación del Instituto de la Defensa de los Derechos Culturales, en colaboración con la Colectiva de Mujeres Afromexicanas en Movimiento de Oaxaca y Guerrero, A.C. (MUAFRO) y la Red de Mujeres Afrodescendientes de la Ciudad de México (RMA). Realizado el 25 de julio de 2021.

Charla Virtual. Diálogo intercultural en el Primer Festival Artístico Audiovisual CIESAS 2021, entre artistas e investigadoras académicas, respecto a experiencias y propuestas estéticas. Debate sobre el documental “Jamaica y tamarindo”, cortometraje premiado internacionalmente. Directora: Ebony Bailey. Evento organizado por: Laboratorio Audiovisual (LAV) y la Red de Investigación Audiovisual (RIAV) del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS). Realizado el 23 de mayo de 2021.

Conversatorio. Ponente en el conversatorio virtual “Reconocimiento constitucional de la población afrodescendiente en México: una agenda en discusión”, participación en la Mesa 3. Diversidad en la alteridad: jóvenes, urbanidades, mujeres. Organizado por el Colegio de México (COLMEX). Realizado el 30 de abril de 2021. [Constancia digital]

Conversatorio. Ponente en el conversatorio virtual sobre afroamericanos "Una reflexión sobre su identidad y el racismo", impartido a alumnos de 4to semestre de la carrera de la Licenciatura en Relaciones Internacionales del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Ciudad de México (TEC de Monterrey). Realizado el 28 de abril de 2021.

Curso. Desarrollo del contenido del curso virtual "Pautas para un Lenguaje Incluyente y sin Discriminación en la Docencia", lanzado en la Plataforma México X, de la Coordinación General @Aprende-Televisión Educativa, de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en colaboración con el Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (CONAPRED). Abierto al público a nivel nacional el pasado 16 de marzo de 2021. Consultar aquí: <https://www.mexicox.gob.mx/>

Entrevista. Participación en el programa "Hagamos Que Suceda: La patria es primero, Vicente Guerrero", de Canal Once del Instituto Politécnico Nacional, conducido por la periodista Ana María Lomelí. Entrevista a título personal. Realizado el 7 febrero de 2021.

Simposio. En el marco del Segundo Simposio de Nutriología impartición de la ponencia "Discriminación a personas gordas: Prejuicios, estigmas y estereotipos dirigidos a las corporalidades diversas", organizado por la Carrera de Nutriología de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, UNAM. Realizado el 29 de enero de 2021. [Constancia digital]

Charla Virtual. Impartición de una plática sobre "Pedagogías y epistemologías afroamericanas", organizado por la Coordinación del Doctorado en Pedagogía del Sujeto de la Universidad Campesina Indígena en Red (UCIRED) y el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural (CESDER). Realizado el 29 de enero de 2021.

Festival cultural. Integrante del Consejo Consultivo de Cultiva Reggae A.C., asociación civil con 8 años de experiencia en el desarrollo de iniciativas culturales sustentables y creación de Festivales Culturales de Música Reggae en la Ciudad de México. Compromiso adquirido en diciembre de 2020.

Conversatorio. Ponente en el conversatorio "Expresiones desde las Corporalidades Disidentes y la No Discriminación". Organizado por el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (COPRED). Realizado el 7 de diciembre de 2020. [Constancia digital]

Encuentro. Segundo Encuentro de Mujeres Afrodescendientes de la CDMX "Tejiendo Caminos". Organizado del 24 al 28 de noviembre de 2020, por la Red de Mujeres Afrodescendientes de la Ciudad de México. Participación con la ponencia "Tipos de violencias que intersectan a las Mujeres Afroamericanas", efectuada el 28 de noviembre de 2020. [Constancia digital]

Entrevista. Recolección de datos para recopilar información sobre “Contribuciones sociales desde el Movimiento afromexicano”, efectuada por el investigador académico el Dr. Manuel Osvaldo Robles del departamento de Historia, en la Universidad de Pittsburgh, Pensilvania. Entrevista a título personal. Realizada el 27 de noviembre de 2020.

Ponencia. Diálogo sobre “Desigualdades, invisibles y excluidas: Mujeres afrodescendientes e indígenas”, durante la segunda Jornada: Mujeres y niñas: Por una vida libre de Violencia, organizada por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Colima. Intercambio en compañía de Bernardina Hidalgo Comonfort, Consejera Estatal de las Razas Indígenas en Manzanillo, Colima, la licenciada en derecho y activista afromexicana Juliana Acevedo Ávila y la activista afrodescendiente Georgina Diedhiou Bello. Realizado el 25 de noviembre de 2020. [Constancia digital]

Seminario. Participación como instructora en el Módulo 4 “Discriminación y Derechos Humanos”, en el marco del III Seminario Virtual “Formación en Derechos Humanos” organizado por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Colima. Realizado el 25 de noviembre de 2020. [Constancia digital]

Relatoría. Relatora de la mesa de trabajo número 5, sobre la lucha contra el racismo, por la inclusión social y el derecho a la no discriminación”, de la Clausura del XXI Encuentro de Pueblos Negros 2020, organizado por la asociación civil México Negro, A.C. Realizado el 14 de noviembre de 2020. [Constancia digital]

Taller. Impartición del taller virtual en representación de CONAPRED, sobre “El Derecho a la No Discriminación en tiempos de COVID”, durante el XXI Encuentro de Pueblos Negros, organizado por la asociación civil México Negro, A.C. Realizado del 12 al 14 de noviembre de 2020. [Constancia digital]

Entrevista. Recolección de datos para recopilar información sobre “Pendientes en materia de política pública, como demanda histórica de los pueblos negros y comunidades afromexicanas”, efectuada por el investigador académico el Dr. Felipe Blanco, integrante de la Escuela de Administración Pública de la Universidad de Nebraska, Omaha. Entrevista a título personal. Realizada el 10 de noviembre de 2020.

Charla Virtual. Impartición de una plática sobre “Vicente Guerrero: Afrodescendencia en la vida pública”, organizado por el Instituto Cultural Mexicano en Washington, DC., en el marco de las Conmemoraciones Históricas y el programa Afrodescendencia en México, de la Embajada de México en Estados Unidos. Participación e intercambio en compañía de la Embajadora la Dra. Patricia Galeana, la documentalista Ebony Bailey y la activista afromexicana Georgina Diédhiou Bello. Actividad cultural que conmemora el 190 aniversario luctuoso del Ex Presidente afromexicano Vicente Ramón Guerrero Saldaña. Realizado el 4 de noviembre de 2020.

Ponencia. Participación en la Mesa de Diálogo “Color negro mexicano”, organizado por el Festival de Arte y Ciencia El Aleph y la Revista de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Participación e intercambio en compañía de la Dra. Monica Moreno Figueroa, la lingüista y activista Mixe Yásnaya Elena A. Gil, la licenciada en derecho y activista afromexicana Juliana Acevedo Ávila y la activista afrodescendiente Georgina Diedhiou Bello. Realizado el 4 de noviembre de 2020. [Constancia digital]

Mesa de trabajo. Creación e implementación de estrategias educativas para el cambio cultural para la desarticulación de prejuicios, estigmas y estereotipos dirigidos, hacia las personas Gordas en México. Participación en reuniones virtuales permanentes con Expertas(os/es), Académicas, investigadoras, nutriólogas y activistas gordas latinoamericanas. Iniciadas desde noviembre, 2020 y conectadas desde distintas latitudes del continente.

Taller. Impartición del taller “Discriminación racial xenofobia y perfilamiento racial”, organizado por Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR), dirigido a personal de nuevo ingreso. Realizado en la Ciudad de México, el 23 de octubre de 2020.

Mesa de Diálogo. Círculo de diálogo con Pepe & Teo, influencers mexicanos LGBT, para platicar sobre “Blackface en México y el racismo que hay detrás de esa práctica”. Actividad educativa realizada y organizada por Abel Villanueva Hernández, representante de la asociación civil México Negro, A.C. y la colaboradora Georgina Diedhiou Bello. Realizado el 14 de octubre de 2020.

Conferencia. Conversatorio “Afromexicanas y Afromexicanos”, dentro del “Ciclo de conferencias virtuales en materia de Derechos Humanos”, organizado por la Alianza Global de Jóvenes Políticos, por medio de la Secretaría Estatal de Derechos Humanos y la Secretaría Estatal de Fortalecimiento de los Pueblos Originarios de Oaxaca. Sesión compartida con la Mtra. Tanya Duarte Fundadora del proyecto académico “Afrodescendencia México”. Realizado el 9 de octubre de 2020.

Entrevista. Participación en el programa en coproducción de la Revista de la Universidad de México y Radio UNAM, por el 96.1 FM, conducido por Elvira Liceaga. Revista Cultura UNAM, entrevista sobre “Activismo antirracista”. Entrevista a título personal. Transmitido el 24 de septiembre de 2020.

Charla virtual. Hablemos del “La incorporación de la pregunta de autoadscripción afro en el Censo 2020 en México: Racismo Estructural e imaginario colonial”, organizado por Contranarrativas, A.C., un proyecto del caribe en colaboración con países latinoamericanos de producción de conocimiento, gestión cultural y comunicación libre comprometido con la visibilidad, difusión y producción de disputas narrativas, epistémicas, y estéticas decoloniales y periféricas del Sur Global. Realizado el 15 de septiembre de 2020.

Seminario. Impartición de una sesión durante el seminario “Racismo y Neoliberalismo en América Latina: decolonización y desracialización, el Panel Acciones afirmativas y movimientos sociales de decolonización y desracialización”, con la ponencia “El giro decolonial: incorporación progresiva para promover medidas de igualdad y acciones afirmativas”, FLACSO-México y UAEH. Realizado el 28 de agosto de 2020 [Constancia digital]

Taller. Impartición del taller “Migración y vulnerabilidad”, dirigido a las personas funcionarias públicas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), organizado en coordinación con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). Realizado el 7 de agosto de 2020.

Entrevista. Artículo digital “Las razas no existen, son una construcción social”. Revista de crítica y crónica de arte “La Domadora” (@LaDomadora.com). Entrevista a título personal. Realizada por la periodista Daniela Díaz Olvera. Volumen VI sobre Racismos, edición agosto 2020.

Seminario. Impartición de la quinta sesión del Seminario Permanente sobre Estudios Afromexicanos, organizado por la Facultad de Antropología, Facultad de Humanidades y Facultad de Derecho. Realizado por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), el 25 de julio de 2020 [Constancia digital]

Encuentro. Participación en el Encuentro de Mujeres Afromexicanas 2020, en Santa Cruz Huatulco, Oaxaca. Organizado por la colectiva integrada por la Asociación de Mujeres de la Costa (AMCO,A.C.) y Colectiva de la costa ÑA’A TUNDA,A.C., para el trabajo comunitario de mujeres afromexicanas, indígenas y mestizas para el empoderamiento, defensa y protección de sus derechos humanos. Realizado el 25 de julio de 2020 [Constancia digital]

Encuentro. Participación en la primera jornada de actividades del Encuentro de Mujeres Afrodescendientes 2020 “Sumando Voces y Reconociendo nuestras Luchas”. Organizado por la Secretaría de los Pueblos Indígenas y Afromexicano (SEPIA), el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad del Gobierno del Estado de Oaxaca, en enlace con la Organización para el Desarrollo Social y Productivo de los Pueblos Indígenas y Comunidades Afrodescendientes (SOCPINDA A.C.). Con la participación de 23 Mujeres representantes de distintos Gobiernos y Activistas Afrodescendientes Latinoamericanas, del Caribe y de la Diáspora Africana. Realizado el 24 y 25 de julio de 2020.

Fondo. Citada como voz antirracista en México por el Fondo Acción Urgente (LAC) organización feminista regional para América Latina y el Caribe hispanohablante, que contribuye a la sostenibilidad y el fortalecimiento de las activistas y sus movimientos, con apoyos ágiles y rápidos ante situaciones de riesgo y oportunidad. Mencionada en el listado de voces afrodescendientes en foros contra el racismo en América Latina. Realizado el 16 julio de 2020.

Publicación. Artículo digital "Desafíos de la medición de autoidentificación de las personas afrodescendientes en México", en la revista digital, independiente y multidisciplinaria (CON)TEXTOS, en la Edición "Racismo Expuesto". Ciudad de México, México. Publicado en Julio 2020.

Entrevista. Participación en el Podcast "¿Body Positive?" en el Programa Afrochingonas, con la periodista Scarlet Maldonado, la Artista plástica Marbella Figueroa y la etnóloga Valeria Angola. Transmisión dedicada a las corporalidades no hegemónicas y la relación entre la gordofobia y el racismo. Entrevista a título personal. Realizado el 25 de junio de 2020.

Entrevista. Participación en el Podcast "Afroamericanidad, racismo y discriminación" en el Programa Empoderadaz (@empoderadazh). Entrevista realizada por la Cofundadora/ Directora en el Despacho de Asuntos Internacionales, Migratorios y Turísticos de México, S.C., la Mtra. Erika Cornelio Ramos. Entrevista a título personal. Realizado el 18 de junio de 2020.

Entrevista. Participación en el programa Charlas de Café con la periodista Dra. Ruth Dávila, en el primer segmento con el tema de "Racismo: Perfilamiento racial y capitalismo" y en el segundo segmento con "Discriminación por raza, género y clase: feminismo negro y corporalidades disidentes". Entrevista a título personal. Realizado el 11 de junio de 2020.

Curso. Impartición del taller "Migración y poblaciones en situación de vulnerabilidad en México", en el Módulo 2: Discriminación y xenofobia en el ámbito migratorio, organizado por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). Realizado el 14 de junio de 2020.

Pronunciamento. Movimiento social y alianza con Latinoamérica y el Caribe en protesta, con líderes y lideresas afrodescendientes de 23 países (Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Puerto Rico, República Dominicana, Uruguay, Venezuela, Jamaica, Haití y Estados Unidos). 24 horas de protesta virtual abordando el tema de "Derechos humanos de las personas negras, sobre el racismo estructural y las detenciones arbitrarias por perfilamiento racial". Transmisiones en vivo, en apoyo al movimiento norteamericano "Black live Matter" (las vidas negras importan). Evento organizado por el Consejo Permanente Afrodescendiente de América y el Caribe (COPAFRO). Representantes activistas afroamericanos e indígenas de México: Eufrosina Cruz Mendoza, Isidro Ramírez López, Rufino Rojas Gasga, Leslie Domínguez y Georgina Diedhiou Bello. Realizado el 12 y 13 de junio de 2020.

Entrevista. Participación en el periódico El Sol de Zacatecas con la entrevista "Reprobable el uso de la fuerza letal" sobre el caso de George Floyd, afroestadounidense asesinado bajo la custodia policial en la Ciudad de

Mineápolis, Minesota (Estados Unidos), por la Periodista Karla Zapata. Entrevista a título personal. Realizada el 10 de junio de 2020.

Taller. Impartición del microtaller “Interculturalidad y prevención de la Xenofobia”, organizado por Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), dirigido a personas servidoras públicas encargadas de trabajar con personas migrantes. Realizado en la Ciudad de México, el 27 de febrero de 2020.

Diplomado. Impartición de una sesión sobre “Racismo, xenofobia y formas conexas de intolerancia en las escuelas mexicanas, en el Nodo 3: Conflicto social, estructuras de opresión y subjetivización en la educación”, durante el Diplomado “Transformación de las comunidades educativas para la no discriminación”. Organizado por la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), a través de la Maestría en Gestión de la Convivencia en la Escuela y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED). Finalizado en febrero de 2020. [Constancia impresa]

Diplomado. Impartición de una sesión sobre “Herramientas digitales en la educación, el Nodo 5: Herramientas prácticas para la transformación educativa y la no discriminación”, durante el Diplomado “Transformación de las comunidades educativas para la no discriminación”. Organizado por la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), a través de la Maestría en Gestión de la Convivencia en la Escuela y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED). Finalizado en febrero de 2020. [Constancia impresa]

Foro. Participación en el foro "Pueblos Afromexicanos: Retos de implementación de la Reforma Constitucional". Organizado por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y el Programa Universitario de Estudios de la Diversidad Cultural Interculturalidad (PUIC-UNAM). Realizado el 8 de enero de 2020. [Constancia impresa]

Cortometraje. Serie de entrevistas que dan cuerpo al cortometraje "Perspectivas de una yo y un nosotras: Experiencias de mujeres racializadas en CDMX". Realizado por la cineasta Andrea Acevedo y la antropóloga Yanina Ríos, desde Santiago de Chile, en enero de 2020.

Recursos educativos. Desarrollo de contenidos, revisión , actualización y diseño instruccional en entornos digitales. Participación en la elaboración de contenidos de cursos en línea del Programa de Educación en línea ‘Conéctate’ alojados en la plataforma. [<http://conectate.conapred.org.mx/>]

Publicación. Artículo impreso “Desiguales, invisibles y excluidas: las personas afrodescendientes en la Ciudad de México”, del tomo 5 Personas Afrodescendientes, de la Serie editorial INCLUSIVE editada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Impreso el 1° de diciembre de 2019.

Taller. Impartición del taller virtual sobre "Prevención social de las violencias hacia las mujeres Afromexicanas con enfoque antidiscriminatorio", durante el XX Encuentro de Pueblos Negros, organizado por la asociación México Negro, A.C. y auspiciado por la Alcaldía de Coyoacán, en la Ciudad de México, del 15 al 16 de noviembre de 2019. [Constancia impresa]

Conversatorio. Participación en el conversatorio "La realidad de las mujeres desde su diversidad", con la ponencia "Desafíos y avances en temas de discriminación que padecen las mujeres en su ciclo de vida". Realizado por el Senado de la República LXIV Legislatura, transmitido en el Canal del Congreso, el 13 de noviembre de 2019. [Constancia digital]

Entrevista. Participación en el programa "La República de las letras" con el periodista Humberto Musacchio, en Radio RED 92.1 FM de Grupo Radio Centro. Entrevista a título personal sobre "Las narrativas de vida desde mi formación en derechos humanos y activismo afrodescendiente en México". Realizada en noviembre de 2019.

Entrevista. Participación en el Programa "México Invisible: En México ni negros hay", conducido por Mtra. Alexandra Haas, Ex Presidenta del CONAPRED. Desarrollado en el canal Justicia TV de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Diálogo sobre "La invisibilización de la población afro en México". Intercambio en compañía de la Mtra. Gabriela Iturralde Nieto, Directora de Vinculación, Capacitación y Extensión Académica en la Coordinación Nacional de Antropología del INAH; el fundador de Casa R. Hankili África, el Dr. Koulsy Lamko, dramaturgo, poeta, escritor y profesor de la UNAM y la funcionaria pública de Conapred Georgina Diédhiou Bello. Realizado el 22 octubre de 2019.

Congreso. Ponencia "Cultura de paz y educación en y para los derechos humanos", presentada en el 1er Congreso Internacional en Prevención de la Violencia y Cultura de Paz, organizado por la Universidad Autónoma de Zacatecas "Francisco García Salinas" a través de la Unidad Académica de Psicología en coordinación con la Secretaría General de Gobierno y la Subsecretaría de Prevención Social del Delito del Gobierno del Estado de Zacatecas. Coautoría de Rosa María García Ortiz, Silvia Leticia Cid Báez y Georgina Diédhiou Bello. Presentada del 2 al 4 de octubre de 2019.

Conferencia. Impartición de la ponencia sobre "Identidad, cultura e historia de las personas afrodescendientes en México". Coordinado por la Dirección de Difusión Cultural de la Universidad del Claustro de Sor Juana (UCSJ), en unión con Grupo Carso. Realizado en el Museo SOUMAYA en Plaza Carso, en septiembre de 2019.

Entrevista. Participación en el programa de Televisión Punto y Contrapunto, Noticieros Televisa, entrevistada por el periodista Genaro Lozano (@genarolozano), uno de los líderes de opinión en México. Participación en el programa sobre "La historia olvidada de la afromexicanidad: Reconocimiento constitucional de la población

afromexicana. Derechos de las comunidades indígena y afromexicana” en representación del CONAPRED. Realizado en agosto de 2019.

Taller. Impartición del taller “No discriminación y xenofobia”, durante el “Taller Nacional de Salud y Migración”, organizado por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), el Programa Regional Mesoamérica y la Secretaría de Salud (SALUD). Realizado del 1 al 4 de julio de 2019.

Entrevista. Citada en el artículo sobre lenguaje incluyente ¿De dónde surgió y por qué se usa el 'todxs y todes'?, de la revista digital sobre sexualidad “Hablemos de Sexo y Amor”, en la plataforma de RNW Media auspiciada por la Fundación México Vivo, que forma parte de la Red Global Love Matters. Artículo escrito por la periodista Nancy Martínez García. Realizado en mayo de 2019.

Plática. Impartición de una charla presencial sobre “Gaspar Yanga: Líder comunitario y militante de la resistencia en Veracruz, liberador de cadenas de esclavitud”, en el Festival Cultural del Afromestizaje, organizado por la Alcaldía Gustavo A. Madero, en el Parque del Mestizaje de la Ciudad de México, para el reconocimiento de los componentes culturales de las poblaciones afrodescendientes; a través de diferentes manifestaciones musicales. Realizado el 6 de abril de 2019.

Foro. Participación en el foro "Armonización legislativa de los derechos humanos de las mujeres indígenas y afrodescendientes: Un asunto pendiente en la agenda pública". Organizado por el Senador Casimiro Méndez Ortiz, del Partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA). Realizado por el Senado de la República LXIV Legislatura, transmitido en el Canal del Congreso, el 08 de marzo de 2019. [Constancia impresa]

Taller. Impartición del microtaller “Interculturalidad y prevención de la Xenofobia”, organizado en Tuxtla Gutierrez, Chiapas, por la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), dirigido a personas servidoras públicas encargadas de trabajar con personas migrantes. Realizado el 3 de marzo de 2019.

Entrevista. Citada por el artículo “La olvidada comunidad de Afromexicanos”, de la revista El Big Data, escrito por el periodista Juan Gonzalo Reyes Molina, Pág.20. Realizado en febrero de 2019.

Entrevista. Participación en la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (NOTIMEX), con la entrevista sobre “Afrodescendientes en la Ciudad de México”, entrevista realizada por el periodista Manuel de Jesús Hernández Cruz, el director de producción el Lic. Arturo Mendoza Toraya y la coordinadora de producción la Lcda. Brenda García. Realizado el 13 de diciembre de 2018.

Conferencia. Impartición de la ponencia sobre “Recomendaciones para el uso incluyente y no sexista del lenguaje”, en el Primer Congreso Nacional: Igualdad sustantiva e incidencia positiva. Coordinado por Mujeres Feministas Jóvenes Líderes Kybernus, organización de la sociedad civil que forma parte de los programas de creación de valor social de Grupo Salinas. Realizado el 6 de octubre de 2018. [Constancia impresa]

Coloquio. Participación en el conversatorio “Estrategias cotidianas para enfrentar los tiempos violentos”, en el XIV Coloquio de Africanías, Guerras, guerrillas y resistencia: Estrategias de participación y lucha de las poblaciones afrodescendientes en México, en el marco de la XXIX Feria Internacional del Libro de Antropología e Historia. Intercambio en compañía del Lic. José Luis Martínez Maldonado del INAH, el Lic. Bulmaro García Zavaleta de la ODEPA A.C., la Mtra. Donaji Méndez catedrática en Turismo en la UAGRO, el Lic. Hugo Arellanes Antonio y la activista afromexicana Georgina Diédhiou Bello. Realizado el 1° octubre de 2018. [Constancia impresa]

Taller. Impartición del taller sobre “Acoso y narrativas de opresión sexistas”, dirigido a personas jóvenes universitarias interesadas en temas relacionados con los derechos humanos; como parte de las acciones del CONAPRED y el Movimiento Frente al Discurso de Odio, que surge de la campaña del Consejo Europeo “No Hate Speech Movement”, en colaboración con la Cátedra UNESCO Igualdad y no discriminación, de la Universidad de Guadalajara (UDG). Realizado el 21 de septiembre de 2018.

Taller. Impartición del taller sobre “Feminismos y lenguaje incluyente”, dado en el Primer Encuentro de Mujeres Feministas Jóvenes Líderes Kybernus, organización de la Sociedad Civil que forma parte de los programas de creación de valor social de Grupo Salinas. Realizado en septiembre de 2018. [Constancia impresa]

Taller. Impartición del taller sobre “Narrativas de Odio: Personas Refugiadas y no Discriminación”, dirigido a personas jóvenes interesadas en temas relacionados con los derechos humanos de las personas refugiadas; en el marco del 20 de junio, Día Mundial de las personas Refugiadas, como parte de las acciones del CONAPRED y el Movimiento Frente al Discurso de Odio, que surge de la campaña del Consejo Europeo “No Hate Speech Movement”. Realizado el 19 de junio de 2018.

Taller. Impartición del taller “El derecho a la igualdad y la no discriminación de la población afromexicana y afrodescendiente”, organizado por el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (COPRED) en el Instituto Nelson Mandela. Realizado el 15 de junio de 2018.

Publicación. Artículo impreso “Los afromexicanos: una identidad negada” autoría de Georgina Diedhiou Bello, publicado en la revista ESTEPAIS, de la Fundación Este País A. C. como parte de Dopsa S.A. de C.V., editorial independiente. Ciudad de México, México. Impreso en junio de 2018.

Relatoría . Relatora en el “Encuentro de Experiencias de Educación Incluyente: hacia una educación antidiscriminatoria”, realizado en el Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el Caribe (CREFAL). Realizado en Pátzcuaro Michoacán, el 8 y 9 de marzo de 2018.

Taller. Impartición del taller sobre “Narrativas de odio, racismo y no discriminación”, dirigido a personas jóvenes defensoras de derechos humanos y estudiantes universitarios; en el marco del 21 de marzo, Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, como parte de las acciones del CONAPRED y el Movimiento Frente al Discurso de Odio, que surge de la campaña del Consejo Europeo “No Hate Speech Movement”. Realizado en marzo de 2018.

Taller. Acciones educativas de sensibilización durante el Curso Internacional de Alta Formación 2017: Diseño de planes y programas incluyentes para el desarrollo sostenible. Apoyo en la elaboración de la Carta descriptiva sobre el diseño pedagógico e implementación del taller llamado “¿Cómo se incorpora la no discriminación en las políticas y programas públicos?”, dirigido a personas servidoras públicas y profesionales responsables del diseño, la planeación y la presupuestación de las políticas públicas para grupos vulnerables; como parte de los desafíos y componentes, en el marco de la Agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Realizado por el CONAPRED, del 4 y 5 de septiembre de 2017.

Curso. Desarrollo del contenido del curso virtual “¿Cómo promover la inclusión y la no discriminación en la escuela?”, lanzado en la plataforma virtual <https://www.sinadep.org.mx/>, del Sistema Nacional de Desarrollo Profesional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SINADEP-SNTE), en colaboración con el CONAPRED. Autoría de la primera edición del curso, por parte de la Dra. Martha Patricia Montes Balderas, pedagoga Erika Ramos Ortiz y pedagoga Georgina Diédhiou Bello. Realizado en diciembre de 2017.

Conferencia. Impartición de una ponencia llamada “Recomendaciones para el uso incluyente y no sexista del lenguaje”, como parte de las acciones de la Dirección de Promoción de Cultura y No Discriminación del CONAPRED, y en el marco del primer “Acercamiento a la Norma Mexicana NMX-R-025-SCFI-2015 en Igualdad Laboral y No Discriminación”. Dirigida a personas que forman parte de los centros de trabajo del sector público y privado ubicados en la Ciudad de México y área Metropolitana, interesados en obtener la Certificación en la Norma Mexicana en Igualdad Laboral y No Discriminación. Realizado por el CONAPRED, en la Ciudad de México, 16 de junio de 2017. [Constancia impresa]

Conversatorio. Ponente en el conversatorio “Racismo y Discriminación en la Ciudad de México” en la mesa de análisis sobre Afrodescendientes y Afromexicanos. Organizado por el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (COPRED), en colaboración con la UNAM, INAH, CNDH, CDHDF y el CONAPRED. Realizado el 5 y 6 de diciembre de 2016. [Constancia digital]

Seminario. Impartición de una sesión durante el Seminario permanente en Estudios de Género: Teorías contemporáneas y acción política, el taller fue sobre "Negritud y Feminismo. Derechos colectivos: reconocimiento, justicia, dignidad y desarrollo de las mujeres afromexicanas y afrodescendientes". Impartición en la Universidad del Claustro de Sor Juana (UCSJ). Ciudad de México, octubre de 2016. [Constancia impresa]

Taller. Acciones educativas de sensibilización durante el "Curso Internacional de Alta Formación 2016: El Enfoque antidiscriminatorio en los Procesos de Consulta y participación en las Políticas públicas". Apoyo en la elaboración de la Carta descriptiva sobre el diseño pedagógico e implementación del taller llamado "Generación de datos para la gestión pública: producción de datos desagregados, producción de información relevante, acceso a la información pública para la participación", dirigido a personas servidoras públicas y profesionales responsables de la planeación, implementación y evaluación de las políticas públicas, especialmente aquellas que atienden directamente a poblaciones en situación reiterada de discriminación y responsables de la participación ciudadana. Realizado por el CONAPRED, el 8 y 9 de septiembre de 2016.

Taller. Impartición del taller "Discriminación por diversidad sexual, de género y características sexuales", organizado por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el CONAPRED. Realizado el 5 de julio de 2016.

Taller. Impartición del taller sobre "Derechos humano y no discriminación de la población afrodescendiente", durante el XVI Encuentro de Pueblos Negros, organizado por la asociación México Negro, A. C. Realizado en el Azufre, Municipio de Tututepec, Oaxaca, del 13 al 14 de noviembre de 2015.

Revisión de libros de textos. Evaluación de libros de texto de secundaria. Participación como evaluadora de los libros de texto de la asignatura Formación Cívica y Ética, correspondiente al procedimiento de Evaluación de libros de texto, para la Educación Secundaria, ciclo escolar 2015-2016; en cumplimiento a los lineamientos y sugerencias editoriales emitidos por la Subsecretaría de Educación Básica y la Dirección General de Materiales e Informática Educativa proponen que los textos empleen un "lenguaje libre de connotaciones políticas, religiosas o ideológicas, discriminatorias o que propicien violencia". Coordinado por la licenciada María Antonia Chávez Arrellano, Directora de Evaluación, Difusión y Distribución, de la Secretaría de Educación Pública (SEP-SEB-DGMIE). Realizado en octubre 2015.

Publicación. Libro "Guía básica: Recomendaciones para el uso incluyente y no sexista del lenguaje". Autoras: Diédhiou Bello, Georgina; Ugalde, Yamileth; Bellón, Blanca. Año: 2015. Clasificación: Ediciones Conapred Colección: Guías básicas. Edición: 2015. Ciudad de México, México: Conapred, 2015. p. 66. ISBN: 978-607-8418-16-9. Archivo: [\[http://www.conapred.org.mx/documentos_cedoc/GuiaBasica-Uso_Lenguaje_INACCCSS.pdf\]](http://www.conapred.org.mx/documentos_cedoc/GuiaBasica-Uso_Lenguaje_INACCCSS.pdf)

Taller. Acciones educativas de sensibilización durante el “Curso Internacional de Alta Formación 2014, para la transversalización del derecho a la no discriminación en la política del Gobierno; reconociendo el Programa Nacional para la Igualdad y la No Discriminación 2014-2018”, como una herramienta para enfrentar la discriminación y fomentar la igualdad en los diversos sectores y ámbitos de competencia de las dependencias y entidades del Gobierno Federal. Apoyo en la elaboración de la Carta descriptiva sobre el diseño pedagógico e implementación del taller llamado “Generación de conocimiento sobre la situación de discriminación en el país”. Situación de los africanos y afrodescendientes en México y herramientas para su visibilización (Encuestas, Censos y conteos de población indígena y afroamericana). Realizado por el CONAPRED, el 29 y 30 de septiembre de 2014.

Mesa de trabajo. Creación e implementación de estrategias educativas en la Reunión de Expertas/os sobre las necesidades de formación para el impulso de liderazgos de mujeres afroamericanas, realizada por el Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir (ILSB). Realizado en septiembre 2014.

Conferencia. Impartición de la ponencia a sobre “El Derecho a la igualdad y no discriminación de la Mujer afroamericana”. Primer Encuentro Estatal de la Mujer Afroamericana en el Estado de Oaxaca. Red de Mujeres Afroamericanas A.C., Oaxaca, julio 2014. [Certificado de impartición]

Taller. Acciones educativas de sensibilización durante el Curso de Alta Formación 2013 “Políticas Públicas de Igualdad para una sociedad de derechos”. Apoyo en la elaboración de la Carta descriptiva sobre el diseño pedagógico e implementación del taller llamado “Gestión con perspectiva de género” y en la mesa de trabajo sobre “Metodología educativa para la inclusión”, vinculadas con los ejes fundamentales del Gobierno Mexicano; para promover transversalmente el enfoque de igualdad y no discriminación en las políticas públicas con objeto de fomentar, el respeto y protección de los derechos humanos, la cohesión e inclusión social y el cambio cultural para una sociedad democrática. Realizado por el CONAPRED, el 7 y 8 de octubre de 2013.

Curso. Impartición del curso sobre “Racismo, Xenofobia y discriminación: Definiciones, aproximaciones y elementos para su combate cultural.” Museo de Memoria y Tolerancia (MyT). Ciudad de México, febrero del 2013.

Seminario. Impartición de una sesión durante el Seminario permanente en “Estudios de Género: Teorías contemporáneas y acción política”, el taller fue sobre "El racismo, la xenofobia y la discriminación, elementos para el combate y la eliminación", organizado por la Universidad del Claustro de Sor Juana (UCSJ). Realizado en noviembre de 2012. [Constancia impresa]

Foro. Participación en el primer “Foro Internacional Poblaciones Afrodescendientes”. Organizado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED). Realizado en septiembre de 2012.

Taller. Acciones educativas de sensibilización durante el “Curso de Alta Formación 2012”. Apoyo en la elaboración de la Carta descriptiva sobre el diseño pedagógico e implementación del taller llamado “Implicaciones para la prevención y defensa contra la discriminación”; dirigido al poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial, Gobiernos de Estado, instituciones autónomas, educativas, organismos de Derechos Humanos y de la sociedad civil; así como representantes de partidos políticos, empresas privadas y sindicatos. Realizado por el CONAPRED, del 3 al 5 de septiembre de 2012.

Conferencia. Impartición de la conferencia “El derecho a la igualdad y no discriminación de la población afroamericana”. Movimiento Nacional Afroamericano A. C., Marquelia, Guerrero. Realizado en abril de 2012.

Conferencia. Impartición de la conferencia “El racismo en México: Conceptos básicos de discriminación racial o étnica”. Desafíos para la protección y defensa del derecho a la no discriminación. Museo de Memoria y Tolerancia (MyT). Ciudad de México, marzo de 2012. [Certificado de impartición]

Taller. Acciones educativas de sensibilización durante el Curso Internacional de Alta Formación 2011 “Mecanismos e instrumentos para la prevención y defensa contra la discriminación”. Apoyo en la elaboración de la carta descriptiva sobre el diseño pedagógico e implementación del taller llamado “Modelo de defensa”, para intercambiar y desarrollar mecanismos e instrumentos de interpretación, para la prevención y defensa contra la discriminación, en el ámbito público en base a las obligaciones internacionales en materia de igualdad y no discriminación. Realizado por el CONAPRED, del 5 al 7 de septiembre de 2011.

Foro. Planeación educativa en el Foro de Investigación Educativa “La educación que queremos para nuestra Ciudad”, como integración del acuerdo social en la Secretaría de Educación del Gobierno de la Ciudad de México (SEP-CDMX). Funciones: Aportaciones Pedagógicas por una educación inclusiva y reconocimiento de la diversidad. Observatorio ciudadano en movimiento por la transformación y la calidad de la educación en la Cd. de México. Realizado en febrero 2010.

Performances. Artista de Spoken Word y slam, participación en la presentación del libro “Imaginación: La poética del Hip Hop como desmesura de lo político”, organizado por el rapero Aldo Villegas, conocido como Bocafoja, poeta, artista de Hip Hop y comunicador social mexicano. Realizado en diciembre de 2008.

Investigación educativa. Apoyo en investigación y desarrollo de recursos para el proyecto “Cuerpo Académico Historia del Presente” de la Universidad Pedagógica Nacional, en donde participe haciendo investigación y

recuperación de la historia inmediata a través de la clasificación diaria de las noticias educativas sobre inclusión educativa y diversidad cultural, publicadas en más de 32 periódicos mexicanos y archivando en el Banco de Datos de la página electrónica <http://anuario.upn.mx>; para la publicación de los tomos del libro "Anuario educativo mexicano: visión retrospectiva" un libros sobre educación elaborados y publicados anualmente en la Ciudad de México por la UPN, COMIE, CESU-UNAM y la Alcaldía Tlalpan. Coordinadora Dra. Guadalupe Teresinha Bertussi. Realizado en noviembre 2008.

Clases. Profesora particular de francés. Regularización de estudiantes en el nivel básico y medio superior (primaria, secundaria y preparatoria), durante el año 2007.

Festival cultural. Mánager del artista profesional, cantante, compositor de música reggae N'dondo Man, originario de Reims, Francia. Durante el año 2006.

Última actualización: enero de 2022.